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nhar os presentes autos à área técnica para que se posicione em 
relação aos questionamentos discutidos em reunião, sobre apli-
cação da legislação municipal vigente à época do tombamento 
e as encaminhe a Consultoria Jurídica para manifestação, com 
retorno ao Conselho para deliberação.

Processo 75819/2016
Interessado: Eduardo Leite Baldacci
Deliberação: O Egrégio Colegiado deliberou aprovar, por 

unanimidade, o parecer da Conselheira Relatora, favorável ao 
loteamento residencial de interesse social a ser implantado na 
Fazenda Tupi, s/n, Bairro Estufa, no município de Ubatuba.

Processo 31168/1993
Interessado: Nilton Alcoran Duarte
Deliberação: O Egrégio Colegiado deliberou aprovar, por 

unanimidade, o parecer da Conselheira Relatora, favorável ao 
cancelamento do Auto de Infração e Arbitramento de Multa 
nº M-3980-2015, de 13-11-2015, e de todos os atos que dele 
decorrem.

Inclusões
Processo 80160/2018
Interessado: Nilton Alcoran Duarte
Deliberação: O Egrégio Colegiado deliberou aprovar, por 

unanimidade, o parecer da Conselheira Relatora, favorável ao 
cancelamento do Auto de Infração e Arbitramento de Multa 
nº M-3980-2015, de 13-11-2015, e de todos os atos que dele 
decorrem.

Processo 79302/2017
Interessado: Prefeitura Municipal de Sorocaba
Deliberação: O Egrégio Colegiado deliberou aprovar, por 

unanimidade, o parecer do Conselheiro Relator, favorável ao 
projeto de restauro da Estação Ferroviária de Sorocaba, situada 
à Avenida Doutor Afonso Vergueiro, 280, no município de Soro-
caba, com a ressalva de que sejam apresentados, no momento 
oportuno, os relatórios de prospecção construtiva e pictórica que 
balizarão as intervenções pretendidas, conforme especificado no 
ofício UPPH/GT – 1363/2017, contendo no mínimo: i. Resultado 
das investigações de tijolos, para verificação de antigos vãos, 
que subsidiarão as escolhas de reintegração de vãos e caixilhos; 
ii. Resultado dos ensaios com amostras de argamassa e revesti-
mentos; iii. Proposta de definição de traços da argamassa e de 
acabamento pictórico, com a respectiva solução a ser adotada.

 Comunicado
Deliberações do Egrégio Colegiado em sessão ordinária de 

08-10-2018
Ata 1938
O Condephaat, em sua sessão ordinária de 08-10-2018, 

Ata 1938, deliberou os processos a seguir listados, conforme 
indicação em cada item. No caso dos processos deferidos, os 
projetos devidamente carimbados (quando houver), poderão ser 
retirados no Protocolo da Unidade de Preservação do Patrimônio 
Histórico, de segunda a sexta feira no horário das 09: 00 às 17: 
00hs, 10 (dez) dias úteis após a data da presente publicação.

Ciencia
Processo 78623/2017
Interessado: Secretaria de Estado da Cultura - UPPM
Deliberação: O Egrégio Colegiado tomou ciência de vistoria 

realizada à Casa do Conselheiro Rodrigues Alves, localizada a 
Rua Dr. Moraes Filho, 41, município de Guaratinguetá, com vistas 
à atualização de informações acerca das avarias identificadas 
anteriormente pela UPPH e deliberadas como ressalvas pelo 
Condephaat em Sessão Ordinária de 16-06-2017, Ata 1884. O 
Parecer Técnico UPPH GCRBT-2146-2018 informa que o bem se 
encontra em condições de conservação aceitáveis e em pleno 
funcionamento, sugerindo, assim, que tais avarias/irregularida-
des – ressalvadas na referida sessão - podem ser contempladas 
na próxima proposta de intervenção do imóvel, sendo, portanto, 
acolhida pelos Conselheiros.

 Comunicado
Deliberações do Egrégio Colegiado em sessão ordinária de 

08-10-2018
Ata 1939
O Condephaat, em sua sessão ordinária de 08-10-2018, 

Ata 1939, deliberou os processos a seguir listados, conforme 
indicação em cada item. No caso dos processos deferidos, os 
projetos devidamente carimbados (quando houver), poderão ser 
retirados no Protocolo da Unidade de Preservação do Patrimônio 
Histórico, de segunda a sexta feira no horário das 09h às 17hhs, 
10 (dez) dias úteis após a data da presente publicação.

Inclusões
Processo 75610/2015
Interessado: UPPH
Deliberação: O Egrégio Colegiado deliberou aprovar, por 

unanimidade, o parecer do Conselheiro Relator, desfavorável 
ao recurso interposto a deliberação de 03-04-2017, Ata 1874; 
mantendo por tanto subsistente do julgamento do Auto de 
Constatação C-3985-2015, e a manutenção da multa no valor de 
50 UFESPS, referente às intervenções irregulares sem anuência 
prévia na Antiga Casa do Chefe da Estação e Antiga Estação Fer-
roviária, situadas à Praça Pádua Sales s.nº, município de Amparo.

Processo 81277/2018
Interessado: Eneide Apparecida Lazarini Rossetti
Deliberação: O Egrégio Colegiado deliberou aprovar, por 

unanimidade, o parecer do Conselheiro Relator, desfavorável 
ao projeto de regularização de reforma de imóvel situado à 
Rua Albino Alves, 94 no município de Amparo e que, se fique 
estabelecido um prazo de 180 dias para reversão das obras 
irregularmente realizadas, a partir da notificação (AR), sob pena 
das sanções cabíveis.

Processo 78319/2017
Interessado: Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo
Deliberação: O Egrégio Colegiado deliberou, por unanimi-

dade, o parecer do Conselheiro Relator pelo arquivamento dos 
autos por entender que o mandado de segurança perdeu seu 
objeto de incidência, dado pelo arquivamento do estudo de 
tombamento da Serra dos Cocais (Processo 65326/2011).

Processo 80530/2018
Interessado: HM 31 Empreendimento Imobiliário Spe Ltda
Deliberação: O Egrégio Colegiado deliberou, por unanimi-

dade, o parecer do Conselheiro Relator pelo arquivamento dos 
autos por entender que o projeto de empreendimento imobiliá-
rio do Programa Minha Casa Minha Vida, inserido parcialmente 
na área da Serra dos Cocais, perdeu seu objeto de incidência, 
dado pelo arquivamento do estudo de tombamento (Processo 
65326/2011).

Processo 73512/2014
Interessado: Paulo Cesar Beseggio
Deliberação: O Egrégio Colegiado deliberou, por unani-

midade, o parecer do Conselheiro Relator pelo arquivamento 
dos autos por entender que o projeto de loteamento na 
área da Serra dos Cocais, perdeu seu objeto de incidência, 
dado pelo arquivamento do estudo de tombamento (Processo 
65326/2011).

 Comunicado
Deliberações do Egrégio Colegiado em sessão ordinária de 

08-10-2018
Ata 1938
O Condephaat, em sua sessão ordinária de 08-10-2018, 

Ata 1938, deliberou os processos a seguir listados, conforme 
indicação em cada item. No caso dos processos deferidos, os 
projetos devidamente carimbados (quando houver), poderão ser 
retirados no Protocolo da Unidade de Preservação do Patrimônio 
Histórico, de segunda a sexta feira no horário das 09: 00 às 17: 
00hs, 10 (dez) dias úteis após a data da presente publicação.

Processo 01237/2017
Interessado: Universidade Federal de São Paulo - Unifesp
Deliberação: O Egrégio Colegiado deliberou aprovar, por 

unanimidade, o parecer da Conselheira Relatora, pelo arqui-
vamento do pedido de abertura de estudo de tombamento da 
“Casa da Ba-Tian” e Jardins de Pêssegos na Colônia Japonesa, 
situada à Rua Iososuke Okave, 383, nesta Capital.

conta corrente bancária vinculada a outro projeto já aprovado, 
mediante solicitação escrita do proponente e obtida a aprovação 
da empresa patrocinadora.

E, ainda, considerando a aprovação pela CAP aos 27-10-
2018, bem como solicitação de INSTITUTO BIOTROPICA (pro-
ponente), em correspondência recebida aos 24-09-2018, devi-
damente autorizada por PAPIRUS INDÚSTRIA DE PAPEL S/A. 
(patrocinadora), em correspondência recebida aos 24-09-2018, 
Autorizo a transferência de recursos, no valor de R$ 73.955,94, 
de apoio inicialmente realizado ao Projeto: SC/99928/2016 
“FESTIVAL DA CULTURA CAIPIRA: RAÍZES DA NOSSA GENTE“ 
(19473) para SC/858722/2018 “24º FESTIVAL TANABATA DE 
RIBEIRÃO PRETO” (nº 24267).

 Comunicado
Certificado de Reconhecimento de Instituição Cultural
A Secretaria da Cultura, considerando que a SERVIÇO 

SOCIAL DO COMÉRCIO - SESC - CNPJ: 03.667.884/0001-20, 
com endereço à Avenida Álvaro Ramos, 991 – São Paulo - SP - 
cumpriu com as disposições da Resolução Conjunta SF/SC – 001, 
de 23-04-2002 e Resolução SC – 140, de 04-06-2002, conforme 
demonstrado nos autos do Processo SC 85938/2013, expedidas 
para efeito de regulamentar os artigos 6º, § 1º e 9º do Decreto 
Estadual 46.655, de 01-04-2002, publicado no D.O. de 02-04-
2002 – Seção I, emite o presente Certificado de Reconhecimento 
de Instituição Cultural, para a entidade acima qualificada.

 CONS. DEFESA DO PATRIM. HISTÓRICO, 
ARQUEOLÓGICO, ARTÍSTICO E TURÍSTICO 
DO ESTADO

 Comunicado
Deliberações do Egrégio Colegiado em sessão ordinária de 

22-10-2018
Ata 1940
O Condephaat, em sua sessão ordinária de 22-10-2018, Ata 

1940, tomou ciência e ratificou os processos a seguir listados, 
conforme indicação em cada item. No caso dos processos defe-
ridos, os projetos devidamente carimbados (quando houver), 
poderão ser retirados no Protocolo da Unidade de Preservação 
do Patrimônio Histórico, de segunda a sexta feira no horário 
das 09h às 17hhs, 10 (dez) dias úteis após a data da presente 
publicação.

Processo 81473/2018
Interessado: Iguana Mídia Comunicação e Eventos Ltda
Deliberação: O Egrégio Colegiado tomou ciência e ratificou 

com base na Deliberação Normativa Condephaat-1 de 5 de 
julho de 2016 a aprovação de projeto para evento “Corrida de 
Rua Vênus 5K” de 01/09 a 02-09-2018 a ocorrer no Conjunto 
Arquitetônico do Jockey Club de São Paulo.

Processo 81556/2018
Interessado: D+3 Produções Artísticas Ltda
Deliberação: O Egrégio Colegiado tomou ciência e ratificou 

com base na Deliberação Normativa Condephaat-1 de 5 de julho 
de 2016 a aprovação de projeto para evento “Shell Open Air São 
Paulo - 2018” a ser realizado de 18/09 a 07-10-2018 no Estacio-
namento dos Eucaliptos, inserido no Conjunto Arquitetônico do 
Jockey Club de São Paulo.

Processo 81565/2018
Interessado: BE Comunica Comunicação Ltda - EPP
Deliberação: O Egrégio Colegiado tomou ciência e ratificou 

com base na Deliberação Normativa Condephaat-1 de 5 de julho 
de 2016 a aprovação para o evento “Inova Klabin” de 12/09 
a 13-09-2018 a ocorrer na parte externa do edifício OCA, no 
Parque do Ibirapuera.

Processo 81593/2018
Interessado: Tática Marketing Esportivo
Deliberação: O Egrégio Colegiado tomou ciência e ratificou 

com base na Deliberação Normativa Condephaat-1 de 5 de julho 
de 2016 a aprovação de projeto para evento “Meia Maratona 
internacional de SP” de 28/09 a 30-09-2018 a ocorrer no Con-
junto Arquitetônico do Jockey Club de São Paulo.

Processo 81612/2018
Interessado: Tática Marketing Esportivo
Deliberação: O Egrégio Colegiado tomou ciência e ratificou 

com base na Deliberação Normativa Condephaat-1 de 5 de julho 
de 2016 o projeto para evento “Passarela Provisória - Maratona 
de São Paulo” de 30/08 a 02-10-2018 a ocorrer no Parque do 
Ibirapuera

Processo 81749/2018
Interessado: Instituto Amo Correr - Amo Brasil
Deliberação: O Egrégio Colegiado tomou ciência e ratificou 

com base na Deliberação Normativa Condephaat-1 de 5 de 
julho de 2016 a aprovação de projeto para evento “XVII Troféu 
da Independência do Brasil 10 Km” de 04/09 a 07-09-2018 a 
ocorrer no Parque da Independência.

Processo 81788/2018
Interessado: Beatriz Sarafian
Deliberação: O Egrégio Colegiado tomou ciência e ratificou 

com base na Deliberação Normativa Condephaat-1 de 5 de julho 
de 2016 a aprovação de evento temporário “Casamento Luana e 
Felipe” em 06-10-2018 a ocorrer em parte das dependências da 
Antiga Estação Sorocabana.

Processo 81848/2018
Interessado: Associação Brasileira Mostra Internacional de 

Cinema - ABMIC
Deliberação: O Egrégio Colegiado tomou ciência e ratificou 

com base na Deliberação Normativa Condephaat-1 de 5 de 
julho de 2016 a aprovação de projeto para evento “42ª Mostra 
Internacional de Cinema em São Paulo” de 18/10 a 31-10-2018 
a ocorrer no vão do Masp.

 Comunicado
Deliberações do Egrégio Colegiado em sessão ordinária de 

22-10-2018
Ata 1941
O Condephaat, em sua sessão ordinária de 22-10-2018, 

Ata 1941, deliberou os processos a seguir listados, conforme 
indicação em cada item. No caso dos processos deferidos, os 
projetos devidamente carimbados (quando houver), poderão ser 
retirados no Protocolo da Unidade de Preservação do Patrimônio 
Histórico, de segunda a sexta feira no horário das 09: 00 às 17: 
00hs, 10 (dez) dias úteis após a data da presente publicação.

Inclusão
Processo 81977/2018
Interessado: Gaema Núcleo Litoral Norte
Deliberação: O Egrégio Colegiado deliberou, por unanimida-

de, o parecer da Conselheira Relatora, desfavorável ao projeto 
de compensação com regularização fundiária da região conhe-
cida como “Ilha dos Pescadores”, no município de Ubatuba; por 
entender que tal medida não pode ser considerada como medida 
compensatória para mitigar o impacto causado pela construção 
inadequada em área envoltória de bem tombado. Em seguida, 
reiterou que se configure como compensação a revisão de arqui-
tetura da fachada do teatro, conforme acordado em 05-03-2015, 
entre os representantes do Ministério Publico Federal, Iphan, 
Condephaat e Prefeitura Municipal de Ubatuba.

 Comunicado
Deliberações do Egrégio Colegiado em sessão ordinária de 

22-10-2018
Ata 1940
O Condephaat, em sua sessão ordinária de 22-10-2018, 

Ata 1940, deliberou os processos a seguir listados, conforme 
indicação em cada item. No caso dos processos deferidos, os 
projetos devidamente carimbados (quando houver), poderão ser 
retirados no Protocolo da Unidade de Preservação do Patrimônio 
Histórico, de segunda a sexta feira no horário das 09h às 17hhs, 
10 (dez) dias úteis após a data da presente publicação.

Processos para Deliberação com Parecer de Conselheiro 
Relator

Processo 78539/2017
Interessado: Construtora Paulo Mauro Ltda
Deliberação: O Egrégio Colegiado deliberou aprovar, por 

unanimidade, a proposta substitutiva do Presidente de encami-

Processo 77967/2017
Interessado: William Thiago Cardoso
Deliberação: O Egrégio Colegiado deliberou aprovar, por 

unanimidade, o parecer da Conselheira Relatora, favorável ao 
projeto de reforma com decréscimo de área em imóvel situado 
à Alameda Gabriel Monteiro da Silva, 1522, nesta Capital. Esta 
autorização não isenta o interessado de obter aprovação de seu 
projeto nos demais órgãos competentes.

Processo 78804/2017
Interessado: Sei Rio Branco Empreendimento Imobiliário 

Spe Ltda
Deliberação: O Egrégio Colegiado deliberou aprovar, por 

unanimidade, o parecer do Conselheiro Relator, referente ao 
recurso quanto ao projeto de demolição e construção no imóvel 
situado à Avenida Rio Branco, 62/66/82/86/90, nesta Capital, 
conforme segue: aprovação da demolição da edificação existen-
te, com a recomendação de ocupação do lote, de acordo com 
as características do bairro; a manutenção do indeferimento 
do projeto de construção deliberado na reunião do dia 03-07-
2017 – Ata 1885; e que se encaminhe o processo a Consultoria 
Jurídica da Pasta para que se manifeste quanto aos aspectos 
essencialmente jurídicos do recurso.

Processo 70628/2013
Interessado: Condephaat
Deliberação: O Egrégio Colegiado deliberou aprovar, por 

unanimidade, o parecer da Conselheira Relatora, que acata a 
proposta de detalhamento e complementação das diretrizes da 
Resolução SC 02, de 25-01-1986, de tombamento do Bairro dos 
Jardins. Em seguida, deliberou, por unanimidade, que a área 
técnica faça as alterações sugeridas durante a discussão e apre-
sente a nova minuta de resolução complementar para ciência e 
ratificação na próxima sessão. 

 Comunicado
Ata 1940, da Sessão Ordinária realizada em 22-10-2018
Aos vinte e dois dias do mês de outubro do ano dois mil e 

dezoito, com início às nove horas e trinta minutos, na sede do 
Condephaat, localizada na Rua Mauá 51, 3º andar, sob a Presi-
dência do Profº Carlos Augusto Mattei Faggin e com a presença 
dos seguintes Conselheiros: Afonso Celso Pancini Pola, Ana 
Maria Moliterno Pena, Astolfo Gomes de Mello Araujo, Célia 
Regina B. P. Poeta, Dom Abade Matthias Tolentino Braga, Egídio 
Carlos da Silva, Fábio André Uema Oliveira, Gildo Magalhães, 
Marcos Moliterno,, Matilde da Costa, Pedro Taddei Neto, Percival 
Tirapeli,, Valéria Rossi Domingos, Victor Hugo Mori; além da 
presença da arquiteta Erika Hembik Borges Fioretti, Diretora do 
Grupo de Conservação e Restauração de Bens Tombados, e da 
historiadora Elisabete Mitiko Watanabe, Diretora do Grupo de 
Estudos de Inventário e Reconhecimento do Patrimônio Cultural 
e Natural realizou-se reunião do Conselho de Defesa do Patrimô-
nio Histórico, Arqueológico, Artístico e Turístico do Estado – Con-
dephaat. A reunião foi secretariada por Carolina Pedro Soares, 
com a assessoria de Valéria Gonzaga Magalhães e Solange Ruiz 
Herczfeld. O Presidente abriu a sessão, saudando os Senhores 
Conselheiros. 1. Expediente – 1a) Comunicação e Justificativas 
de ausências de Conselheiros - Foram justificadas as ausências 
dos Conselheiros André Figueiredo Rodrigues, Antonio Luiz Lima 
de Queiroz, Cristina Meneguello, Flávia Brito do Nascimento, 
Maria Tereza Duarte Paes, Nilson Ghirardello, Sarah Feldman, 
Sideval Francisco Aroni, Thaysa Louise Sanchez Pereira . 1b) 
Votos e Moções - não houve manifestação. 1c) Leitura abreviada 
de papéis para a ciência do Conselho e ulteriores providencias 
– A Conselheira Valéria Rossi Domingos registrou agradecimento 
a UPPH pelo esforço na realização do evento de comemoração 
dos cinquenta anos do Condephaat, na confecção do vídeo/fotos 
.1d) Comunicações da Presidência – Processo 81556/2018: 
autorização do evento “Shell Open Air São Paulo - 2018” a ser 
realizado de 18/09 a 07-10-2018 no Estacionamento dos Euca-
liptos, inserido no Conjunto Arquitetônico do Jockey Club de São 
Paulo (Resolução SC 97/2010); Processo 81593/2018: evento 
“Meia Maratona internacional de SP” de 28/09 a 30-09-2018 a 
ocorrer no Conjunto Arquitetônico do Jockey Club de São Paulo 
(Resolução SC 97/2010); Processo 81749/2018: evento “XVII 
Troféu da Independência do Brasil 10 Km” de 04/09 a 07-09-
2018 a ocorrer no Parque da Independência (Resolução SC 
S/N/75 de 02-04-1975); Processo 81788/2018 evento temporário 
“Casamento Luana e Felipe” em 06-10-2018 a ocorrer em parte 
das dependências da Antiga Estação Sorocabana (Resolução SC 
27, de 08-07-1999); Processo 81848/2018: evento “42ª Mostra 
Internacional de Cinema em São Paulo” de 18/10 a 31-10-2018 
a ocorrer no vão do MASP (Resolução 48/82, de 13/05/82); Pro-
cesso 81473/2018: evento “Corrida de Rua Vênus 5K” de 01/09 
a 02-09-2018 a ocorrer no Conjunto Arquitetônico do Jockey 
Club de São Paulo (Resolução SC 97/2010); Processo 81612/2018: 
evento “Passarela Provisória - Maratona de São Paulo” de 30/08 
a 02-10-2018 a ocorrer no Parque do Ibirapuera (Resolução SC 
01/92 de 18-12-1992); Processo 81565/2018: evento “Inova 
Klabin” de 12/09 a 13-09-2018 a ocorrer na parte externa do 
edifício OCA, no Parque do Ibirapuera (Resolução SC 01/92 de 
18-12-1992). O Presidente celebrou que, neste dia, 22-10-1968, 
a assembleia legislativa aprovava a criação do Condephaat – 
Conselho de Defesa do Patrimônio Histórico, Arqueológico, 
Artístico e Turístico do Estado de São Paulo, através da Lei 
10.247 de 22-10-1968. 1e) Comunicações da Vice Presidência – 
A Conselheira Valéria Rossi Domingos solicitou a inclusão do 
processo 81977/2018, referente ao projeto de compensação com 
regularização fundiária da região conhecida como “Ilha dos 
Pescadores”, no município de Ubatuba; e do processo 
80160/2018, referente a Proposta de Diretrizes para Implanta-
ção de Torres, Antenas e ERB’s em Bens sob Competência dos 
Órgãos de Preservação, elaborada em conjunto com IPHAN, 
UPPH e DPH, no âmbito do Escritório Técnico de Gestão Compar-
tilhada – ETGC. 1.f) Comunicação dos Conselheiros – O Conse-
lheiro Astolfo Gomes de Mello Araujo informou que em relação 
a Capela dos Aflitos, foi com os técnicos do DPH ao local, onde 
constatou que já está sendo executada por uma empresa de 
arqueologia as sondagens necessárias no terreno. O Conselheiro 
Dom Abade Matthias Tolentino Braga solicitou a inclusão do 
Processo 79302/2017, referente ao projeto de restauro da Esta-
ção de Sorocaba, no município homônimo. 1g) Comunicação do 
Grupo Técnico – A diretora do GCRBT, arquiteta Erika Hembik 
Borges Fioretti solicitou a inclusão para ciência e ratificação da 
minuta de Resolução Complementar dos Bairros dos Jardins, no 
processo 70628/2013. Em seguida, em tributo ao Cinquentená-
rio do Condephaat, procedeu a leitura do seguinte texto: “Hoje 
é o dia. Há 50 anos, a Lei 10.247 criou o Conselho de Defesa do 
Patrimônio Histórico, Arqueológico, Artístico e Turístico do Estado 
de São Paulo. Desde o início, não havia uma distinção formal 
entre o Conselho e área técnica. Em atuação conjunta e muito 
próxima, foram idealizados estudos, inventários, conferências e 
publicações, base para os marcos legais de preservação, defesa 
nos licenciamentos, ações de educação patrimonial e fomento. 
Enfim, consolidaram o que somos. Ao longo da trajetória, técni-
cos voltaram como conselheiros - Carlos Lemos, Maria Luiza 
Tucci Carneiro, Maria Lucia Bressan Pinheiro, Victor Hugo Mori, 
Simone Scifoni, Sueli Furlan, Ana Luiza Martins, Walter Pires. 
Enquanto conjunto de servidores, administradores, advogados, 
arquitetos, historiadores, todos envolvidos na salvaguarda. Em 5 
de julho de 2006, o Decreto 50.941 reorganizou a Secretaria da 
Cultura, estruturando a Unidade de Preservação do Patrimônio 
Histórico – UPPH. Mas os organogramas administrativos não 
traduzem tudo o que fazemos. Menos ainda o que somos. Somos 
todos preservacionistas do patrimônio cultural paulista, todos 
Condephaat! Que a honrosa trajetória dos 50 anos nos fortaleça 
para enfrentarmos os desafios do futuro. Parabéns! Obrigado!”. 
Dando continuidade, o assessor técnico Antônio Luís Zerbeto 
Rocha agradeceu a presença de todos no evento e que o acon-
tecimento contou com a presença de várias personalidades 
envolvidas com a preservação, antigos técnicos e funcionários de 
outros departamentos, compondo assim um público diverso, que 

resultou em uma bela festividade. Aproveitou, em nome de 
todos os funcionários da UPPH/CAAC agradecer o empenho da 
Coordenadora Valéria Rossi Domingos na realização do evento. 
A Conselheira Valéria Rossi agradeceu a homenagem, as flores 
recebidas e os esforços de todos envolvidos na realização do 
evento, inclusive de gestores de outros departamentos desta 
Secretaria que se empenharam para que a festa se realizasse, a 
contento. O Presidente informou que o Doutor Caio Cesar Lazare 
Gabriel, integrante da assessoria técnica jurídica da UPPH irá 
fazer uma breve apresentação sobre as multas. O Doutor Caio 
Cesar Lazare Gabriel começou sua fala introduzindo a temática 
das multas, e explicando sobre as etapas da aplicação da 
mesma, apresentou ainda um auto de constatação irregular, que 
conta com check list e que será utilizado para a sugestão do 
valor exato de UFESP’s para a aplicação da multa, com os crité-
rios de classificação de conduta, e em relação à gradação da 
multa. Apresentou, então, o passivo de processos em relação a 
isso. Por fim, faz a proposta de aprovação em bloco, se tratando 
de processos com similaridade fática, ou com a defesa fora do 
prazo ou sem defesa, e de matérias simples e mais recentes. O 
Presidente agradeceu a apresentação sintética e racional da 
tramitação das multas, e pontuou que muitas das duvidas e 
debates colocados no Conselho sempre tangem o valor exato 
das multas. O Conselheiro Victor Hugo Mori pontuou que é pre-
ciso tomar cuidado com a termologia de bem listado presente na 
resolução das multas, porque há problemáticas em relação a isso 
e é necessário que fique claro ao interessado do que se trata. O 
Doutor Caio Cesar Lazare Gabriel informou que há o intento de 
que se faça alterações no decreto de multas em breve, e que será 
encaminhado para deliberação do conselho. A Conselheira Ana 
Maria Moliterno Pena informou que é muito importante objeti-
var e tabular os valores de multa, e sugere que se faça uma 
catalogação das decisões tomadas para que elas também bali-
zem decisões futuras. O Conselheiro Fabio Andre Uema Oliveira 
parabenizou a apresentação que conseguiu sintetizar todas as 
discussões em reunião em direção a uma efetividade da aplica-
ção das multas. Reiterou ainda a importância da catalogação 
para que gere jurisprudência para as decisões do Conselho. 
Observou ainda que, conforme assinalado pelo Conselheiro Vic-
tor Hugo Mori, a legislação de multa é de fato muito aberta. O 
Conselheiro Astolfo Gomes de Mello Araujo questionou se essa 
listagem suposta não poderia ser aplicada, por exemplo, a esse 
novo instrumento de Declaração de Interesse Cultural, que não 
se trata de um tombamento, mas tem todo um trâmite burocrá-
tico. 1h) Aprovação das Atas – O Presidente informou que tendo 
em vista o evento do dia 15-10-2018, em comemoração dos 50 
Anos do Condephaat, as Atas da reunião do dia 08-10-2018 
serão aprovadas na próxima sessão. 3. Ordem do Dia – 3.1 - 
Processos para Deliberação com Parecer de Conselheiro Relator 
– Processo 78539/2017 – Referente a demolição de três imóveis 
contíguos, com posterior construção de edifício de uso misto em 
imóvel situado à Rua Bartira, 85, nesta Capital. O Conselheiro 
Marcos Moliterno procedeu a leitura de seu parecer. O diretor do 
GCRBT Mauro Miayashita observou que a conclusão do parecer 
do relator está de acordo com o proposto pela UPPH para apro-
vação, mas que o parecer técnico considerada que de acordo 
com a legislação de tombamento à época, as restrições para o 
lote em questão (zona Z-18) inviabilizaria o projeto pretendido. 
A Conselheira Ana Maria Moliterno Pena pontua que como se 
trata de indagação com relação a teoria do que se quer opinar, 
a área técnica pode encaminhar o processo à Consultoria Jurídi-
ca da Pasta para que se esclareça, com base no conteúdo nor-
mativo, e depois encaminhe ao Conselho, para deliberação. O 
Conselheiro Marcos Moliterno ressaltou que se for observar a 
legislação municipal à época, se está fazendo um tombamento 
e uma restrição que não é dentro dos limites da Cia City. O Pre-
sidente observou que o parecer técnico não pode vir ao Conse-
lho com uma duvida, ele tem que ser afirmativo. O Conselheiro 
Victor Hugo Mori observou que o tombamento foi feito maior 
em área do que a originalmente ocupada pela Cia City, e que, no 
entanto tem uma área de verticalização que se precisa respeitar 
no Pacaembu. Pontuou ainda que a legislação da Z18, que limi-
taria o gabarito, é de um zoneamento antigo que não deveria ser 
levado em conta. O Presidente solicitou o encaminhamento do 
processo à UPPH para esclarecimentos em relação ao que foi 
questionado, e se não está inserido no perímetro da Cia City, 
porque faz parte do tombamento do Bairro do Pacaembu. O 
Conselheiro Fabio Andre Uema Oliveira reforçou a fala da Con-
selheira Ana Maria Moliterno Pena no sentido de que se há 
duvidas jurídicas a área técnica deve encaminhar os autos antes 
para a Consultoria Jurídica para que as esclareça e depois ao 
Conselho. A técnica do GEI arquiteta Silvia Ferreira Wolf pontuou 
que de fato o tombamento do Pacaembu é para restringir justa-
mente a verticalização do bairro, porque este interferiria na 
homogeneidade do bairro e no seu conceito de paisagem, que 
houve uma imprecisão sim no tombamento, mas que ele pode 
ser revisto. O técnico do GCRBT, o arquiteto Amer Moussa infor-
mou que há uma série de idas e vindas do processo, e que houve 
uma problemática em relação à aplicabilidade do tombamento. 
Após discussões, o Egrégio Colegiado deliberou aprovar, por 
unanimidade, a proposta substitutiva do Presidente de encami-
nhar os presentes autos à área técnica para que se posicione em 
relação aos questionamentos discutidos em reunião, sobre apli-
cação da legislação municipal vigente à época do tombamento 
e as encaminhe a Consultoria Jurídica para manifestação, com 
retorno ao Conselho para deliberação. Processo 75819/2016 – 
Referente ao loteamento residencial de interesse social a ser 
implantado na Fazenda Tupi, s/n, Bairro Estufa, no município de 
Ubatuba. A Conselheira Valéria Rossi Domingos esclareceu que 
a Conselheira Maria Tereza Duarte Paes solicitou vistas ao pro-
cesso e devolveu sem parecer. Diante disso, procedeu a leitura de 
seu parecer, anteriormente apresentado. Após esclarecimentos, o 
Egrégio Colegiado deliberou aprovar, por unanimidade, o pare-
cer da Conselheira Relatora, favorável ao loteamento residencial 
de interesse social a ser implantado na Fazenda Tupi, s/n, Bairro 
Estufa, no município de Ubatuba. Processo 80995/2018 – Refe-
rente ao projeto de construção de edifício em imóvel situado à 
Rua Doutor Quirino, 779, no município de Campinas. Devido à 
ausência da Conselheira Cristina Meneguello a Conselheira 
Valéria Rossi Domingos procedeu a leitura do seu parecer, escla-
recendo que foi lido por se tratar de solicitação de informação 
complementar. O Conselheiro Victor Hugo Mori observou que 
não cabe ao Condephaat questionar o órgão municipal quanto 
a sua deliberação, apenas quanto ao projeto apresentado. A 
Conselheira Valéria Rossi Domingos elucidou que se o Conselho 
acredita que os esclarecimentos não sejam pertinentes, deve-se 
rejeitar a proposta da relatora e votar o parecer técnico. Após 
esclarecimentos, o Egrégio Colegiado deliberou, por unanimida-
de, desfavoravelmente ao parecer da Conselheira Relatora, 
referente ao projeto de construção de edifício em imóvel situado 
à Rua Doutor Quirino, 779, no município de Campinas, que pro-
põe contatar a municipalidade sobre a aprovação da intervenção 
pelo órgão de preservação municipal/Condepacc. Em seguida, 
deliberou aprovar, por unanimidade, o parecer técnico da UPPH, 
favorável ao projeto, restando, por tanto, aprovado. O Conselhei-
ro Pedro Tadei chegou a reunião, as 11h. Processo 79849/2017 
– Referente à instalação de Câmeras de Segurança - denomina-
das Biosites, nesta Capital. Diante da ausência da Conselheira 
Sarah Feldman, a Conselheira Ana Maria Moliterno Pena proce-
deu a leitura de seu parecer. A Conselheira Valéria Rossi Domin-
gos esclareceu que as questões trazidas pela Conselheira em 
relação aos bens tombados são necessárias de serem esclareci-
das com a Secretaria Municipal de Segurança Urbana e não 
quanto ao interesse publico ou a parceria publico-privada. Neste 
sentido, solicitou vistas ao processo para entrar em contato com 
a municipalidade a fim de esclarecer as questões apontadas pela 
Conselheira Relatora. Processo 31168/1993 – Referente a solici-
tação de aprovação de cancelamento do Auto de Infração e 
Arbitramento de Multa nº M-3980-2015, de 13-11-2015. A 


